



José Manuel Pichel Jallas

Delegado Territorial de la ONCE en la Comunidad Valenciana.

Nace en 1960 en Santiago de Compostela, y su madre- con gran sabiduría popular-quiso que se hiciera cura porque así lo alimentarían y cuidarían dada su ceguera; pero él con una inquietud extraordinaria quiso estudiar y desarrollarse en la vida, casarse y ser padre de familia- y todo lo ha conseguido.

Es una persona inquieta, entrañable, amiga desde el principio, que te transmite la gran energía y pasión por lo que hace y siente- consiguiendo hacerte sentirte cercano y querido; transmite esa enorme sabiduría personal que dan los años y los esfuerzos personales, consiguiendo que no sientas su ceguera, y te va descubriendo que existen otras “cegueras” mucho más incapacitantes en la vida. Como veréis, y haciendo mía una frase suya, no pide que innovemos para los ciegos, sino que “diseñemos para todos”, porque todos nos beneficiaremos de lo que hagáis; lo veréis os pondrá ejemplos.

Entro a trabajar en la ONCE en 1980 en la Delegación Territorial de Madrid, pasando por diversos puestos de responsabilidad; ha sido Delegado Territorial en Castilla y León en 1986; Delegado Territorial en Andalucía en 1990. Entre 1994 y 2002 ocupó diversos cargos en Fundación ONCE. Coordinador del Complejo Deportivo y Cultural de ONCE en 2002; Jefe de la Unidad de Gestión, Supervisión y Desarrollo Comercial de la Dirección General de ONCE en 2003; en 2005 ocupó la dirección de la Escuela de Perros Guía de la ONCE, y desde 2007 es Delegado Territorial de la ONCE en la Comunidad Valenciana.

La ONCE nace el 13 de diciembre de 1938, Organización para dar cabida a todos los ciegos españoles. Un decreto gubernamental le da la explotación, para su digno sustento, del denominado cupón “prociegos”, cuyo primer sorteo se celebró el 8 de mayo de 1939. En los 60 aborda el mercado laboral de la mano de centros pioneros: la **Escuela de Telefonía**, el **Centro de Formación Profesional o la Escuela Universitaria de Fisioterapia** que fueron auténticos hitos que iniciaron un trayecto hacia la igualdad y la integración social y laboral. En 1989 hacen realidad el grupo empresarial **Fundosa** y en 1993 la Corporación Empresarial de la ONCE (**CEOSA**), y de su unión nace **ILUNION**, modelo único en el mundo, para la creación y el fomento del empleo para profesionales con discapacidad; disponiendo de **cinco divisiones**: Business & Facility Services, Sociosanitaria, Consultoría, Turismo, y Comercialización; con una plantilla de unos 32.000 trabajadores, de los cuales más del 35% son personas con discapacidad, y participa contribuyendo al sostenimiento de otros 7.300 puestos de trabajo, de los cuales el 80% son desempeñados por personas con discapacidad(Ej Ford España,..) http://www.ilunion.com/sites/default/files/ilunion_folleto-valor-social_v1.pdf

Hay que decir de José Manuel que conoce profundamente las necesidades de nuestra sociedad, conoce el mundo de la gestión y participa año tras año como profesor en este grado; veréis que no os engaña, y os demostrara la necesidad que tenemos de vosotros para “diseñar para todos y en beneficio de todos”.

*(Aquí tenéis, para cuando el estudio sea pesado o la vida os traiga contratiempos, a una persona que ha vencido barreras, que ha conseguido estar y ser referente en la lucha por la adaptación y la igualdad, donde las tecnologías de ayuda le han permitido que esas diferencias se acorten, haciendo cada día más habitable nuestro entorno.
Camino queda y mucho- él os lo definirá y marcará- vosotros seréis protagonistas)*